

Queda corta meta de recaudación (Reforma 31/01/12)

Queda corta meta de recaudación (Reforma 31/01/12) Por tercera vez en el sexenio, el Gobierno tuvo resultado menores a lo esperado en materia tributaria. Por Gonzalo Soto Cd. de México México (31 enero 2012).- En 2011 y por tercera vez en el sexenio, el Gobierno federal "se quedó corto" en sus resultados de recaudación tributaria no petrolera, de acuerdo con el informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública presentado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). A lo largo de este sexenio, solamente en tres ocasiones el Gobierno federal alcanzó sus propias metas de ingresos tributarios y uno de ellos los hizo por un margen pequeño. Cada año, Hacienda realiza una estimación de los ingresos del sector público en el presupuesto de egresos y lo publica en el Diario Oficial de la Federación, dicha cifra representa la meta a la cual aspira el Gobierno. En 2011, la estimación que realizó para los ingresos tributarios fue de un billón 396 mil 920 millones de pesos, sin embargo, se registraron un billón 354 mil 555 millones, esto es que la meta se quedó corta por 42 mil 365 millones. Casi todos los gravámenes contribuyeron a que el año pasado los ingresos tributarios fueran inferiores a la meta oficial. Esto sucedió principalmente con el Impuesto al Valor Agregado (IVA), donde se registró un faltante por 26 mil millones de pesos, pero también se observó en el sistema renta -que comprende Impuesto Sobre la Renta, a depósitos en efectivo y empresarial a tasa única- y cuya diferencia negativa sumó 9 mil 286 millones de pesos. La dependencia justificó que esto fue ocasionado por las elevadas devoluciones de IVA, que fueron 14 por ciento superiores a 2010, así como un crecimiento de 24 por ciento en las devoluciones y compensaciones del sistema renta. En general, las previsiones que se han planteado sobre los ingresos tributarios durante la actual administración han quedado demasiado desfasadas. En 2007 la SHCP realizó el único cálculo de recaudación de impuestos que ha sido superado exitosamente, pues de 911 mil 971 millones de pesos estimados, llegaron a las arcas del Gobierno 988 mil 7 millones. Luego, en plena crisis económica, la previsión de recaudación tributaria planteada en un billón 143 mil 732 millones de pesos para 2008 quedó arriba de lo registrado por 24 mil 547 millones de pesos. En 2009, la estimación de ingresos tributarios nuevamente quedó pulverizada, pues se planteó obtener un billón 171 mil 301 millones pesos y se registró un billón 80 mil 707 millones, es decir, el fisco federal se quedó corto en 90 mil 593 millones. En 2010, la recaudación tributaria superó por segunda vez la meta planteada por Hacienda. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 31 enero 2012